



Nombre de alumnos: Lizbeth Jiménez Álvarez

Nombre del profesor: Lic. Rosario Cruz Sanchez

Nombre del trabajo:

Materia: Fundamentos de enfermería II

Grado: 2 cuatrimestre

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2019.

Evolución histórica de la enfermería

A la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes la más joven de las profesiones. Ha atravesado numerosas etapas y ha formado parte de los movimientos sociales. Como disciplina y como profesión tiene como sujeto de atención el hombre, la familia, y la comunidad.

Definiendo el cuidado de enfermería, Mackenna, citado por Boemer y Sampaio (1997) dice que cuidar es la ciencia de la práctica de enfermería agregando que el cuidado de enfermería no debe ser comprometido como la realización de una tarea relacionada al cuidado directo.

En enfermería, Nightingale en el año de 1859 propuso por primera vez sus ideas acerca de esta disciplina, en 1974 Torres y Yura tras el análisis de un estudio, en donde toman una muestra de 50 programas de enfermería estadounidenses, concluyen que los elementos

De: cuidado de enfermería, salud, humano y sociedad eran fundamentales para todos los programas educativos. A continuación, en 1989 Jacqueline Fawcett utiliza el término **metaparadigma** para expresar los conceptos que deben abarcar a la disciplina: persona, salud, entorno y enfermería (Cutcliffe J, 2011).

Principales figuras

A lo largo de la historia han surgido figuras relevantes en esta especialidad.

Florence Nightingale (1820-1910)

Es considerada como la fundadora de la enfermería moderna así como la primera teórica de la profesión. Alcanzo fama mundial por sus trabajos precursores de enfermería.



Dorothea Dix (1802-1887)

Dix fue designada como "superintendente de enfermeras" en 1861, durante la guerra de secesión estadounidense. Constituyo la sociedad médica del estado de carolina del norte en 1849, dedicada al cuidado de los enfermos mentales



Mariana Cope (1938-1918)

Monja franciscana que abrió y dirigió algunos de los primeros hospitales generales en estados unidos, instituyo estándares de limpieza que influyeron en el desarrollo del moderno sistema hospitalario estadounidense.



Reina Victoria Eugenia de Battemberg (1887-1969)

Conocida como la "reina enfermera" ayudo a la creación de la primera promoción de asistentes sanitarias con estudios profesionales. Estableció al gremio en el 1918 con la apertura del hospital central de la cruz roja.



Mary Eliza Mahoney (1845-1926)

Mahoney fue una de las primeras afroamericanas en graduarse de una escuela de enfermería en EU. Ella fue una de las fundadoras de la asociación americana de enfermeras



Elvira Davila Ortis (1917-2008)

Fue una pionera de enfermería y de la transfusión de sangre en américa latina. Tras numerosas investigaciones científicas que realizo en sus primeros años de vida profesional, logro fundar el primer banco de sangre en Colombia.



Irena Sendler (1910-2008)

Conocida como "el ángel del gueto de Varsovia" fue una enfermera y trabajadora social polaca, que durante la segunda guerra mundial ayudo y salvo a más de dos mil quinientos niños judíos.

